

◎現場の税務署職員はコロナ禍により税務調査ができなかった影響等もあり調査件数を増やすことに迫られているとか。調査対象の選定に統一感がありません。不当な税務調査は納税者に対する権利侵害です。

発行所 全日本建設交運一般労働組合  
栃木県本部 〒327-0315  
栃木県佐野市吉水駅前1-2-1  
Tel 0283-62-7312 fax 0283-62-7318  
www.kenkourou.or.jp/  
E-mail:dqj06744@nifty.com

# CTGの建交労

# とちぎ

## インボイス税務調査増加を 組合帳簿で収支の管理を

### 自民党裏金議員こそ調査しろ

全国的に税務調査が増加傾向にあります。特に消費税の調査を重点化し、昨年6月までの一年間で7615人の無申告者が過去最高となる計198億円を追徴課税されています。インボイス制度の導入により、今後さらに税務調査件数は増えることが予想されています。

1月から取り組んだインボイス制度の負担組合の確定申告学習会。今年358人が参加しました。昨年10月から強行されたインボイス制度によって消費税申告をする組合員は237人に増えました

### 帳簿に毎月収支を

取引する砕石会社に言われてインボイス登録した三浦正雄さんは「10月以降の売上だけで消費税納税額3万9800円、来年のことを考えたら仕事やる気なくなるよ」と話した。今月の機関紙に「組合特製の「帳簿」を同封しました(申告者のみ)。いままで確定申告前に「自主計算書」だけ送ってききましたが「帳簿のつけ方が分からない」等の声を踏まえ、より正確な申告とすることを活用していただきたいと思えます。

### 誰でもカンタン

記入は簡単です。左端に月日を入れ、売上金額と仕事に関係する支出金額を当てはまる項目に記入します。「車両関係費」は裏面に記入します。

領収書、レシート等はできるだけ項目別に保管してください。入金も出金も「発生主義」での記入が原則です。

4月に働いた分の入金が6月であっても4月の売上として計上します。経費も同様です。この帳簿が税務調査時に身を守る資料となります。不明な点は組合までお問い合わせください。

## 第95回栃木県メーデーに参加を

### 最低賃金1500円・戦争反対

大正10年、足尾町で県内のメーデーが開催されました。足尾は日本労働運動発祥の地でもあります。明治40年、足尾銅山鉱夫が労働条件の改善を求め暴動となり、政府は軍隊まで動員して鎮圧、逮捕者628人という大事件でした。戦争で一時中断されましたが、このような百年以上の歴史をもつのが栃木県メーデーです。

参加者を募集します。組合員だけでなくご家族も大歓迎です。4月30日までに組合事務所にご連絡下さい。組合から行動費支給します。

◎日時 5月1日(水) 午前10時30分  
◎場所 宇都宮オリオンスクエア  
◎主なスローガン  
・全国一律最賃1500円・大幅賃上げ・ジェンダー平等・世界中の戦争の即時中止を、等々。



### 4月から带状疱疹予防接種に補助

带状疱疹は、ウイルスが原因で起こる皮膚疾患で、神経痛のような痛みから始まり、次第に発疹や水ぶくれが帯状に現れる病気で、日本人成人の9割以上は带状疱疹の原因となるウイルスが体内に潜伏しており、加齢にともなう免疫力低下によりウイルスが活性化して带状疱疹を発症します。50歳代から発症率が増加し、80歳までに約3人に1人が带状疱疹を発症すると言われています。

県内の多くの自治体で4月から予防接種費用助成が実施されます。

【助成内容】  
・不活化ワクチン接種回数2回まで  
助成金額1回1万円  
市役所に問い合わせを

「国民は物価高で苦しいなかでも納税、裏金議員は申告もしない。選挙で自民党政治を終わらせるしかねえよ！」(役員会)



確定申告勉強会で自民党の裏金問題について話し合う。「企業・団体献金を全面禁止するしかねえよ！」



# 能登半島被災地で防災を考える 災害を「自分事」に引き寄せて

元旦に発生した能登半島地震。報道が減少し現地の状況が伝わりにくくなっています。3月から4月、3回にわけて技術系災害ボランティアとして珠洲市に入りました。見えてきたのは災害を教訓化せず「自助」を押し付ける政治の問題です。



貴重な能登瓦は手作業で降ろします



重機がなければマンパワーだけでは限界

関わったのは主に倒壊家屋から車両や貴重品を救出する作業と損壊した屋根のブルーシート張り。  
珠洲市は能登半島の最奥にあり地元建設業者数も少なく、多くの倒壊家屋が手つかずのまま取り残されています。  
倒壊家屋作業の場合、瓦を降ろし重機、チェーンソー等で開口部をつくります。  
まず感じたのが瓦の重さ。能登瓦(黒瓦)は耐寒性に優れ雪が滑りやすいように釉薬でコーティングされています。  
ティンダグされています。その分関東瓦よりも重く、これが倒壊数の多さにつながった印象です。また滑りやすい特性によって屋根上のブルーシート作業では滑落リスクを高めます。立地条件、高齢化、過疎化、そして家屋の特性等様々な要因が復旧を阻んでいます。  
被害の大きかった宝来町では家屋倒壊により亡くなった被災者の乗用車を家族の依頼により救出、息子さんが形見として修理して乗っていただけのことになりました。

りました。(左下写真)  
**耐震化率の向上は国の責任で早急に**  
能登半島地震の死者は災害関連死15人を含めて石川県で245人。そのうち家屋倒壊による死者は8割に達します。103人が亡くなった珠洲市の住宅耐震化率は51%(全国平均87%)。1981年以前の旧耐震基準で建てられた住宅の倒壊が相次ぎました。1995年に発生した阪神淡路大震災では死者の7割が家屋倒壊によるもので旧耐震基準住宅に集中しました。残念ながら30年近くたっても教訓は生かされていません。  
佐野市の耐震化率は

84%、約7500戸が旧耐震基準のままです。国、自治体は助成金を創設し住民に耐震化工事を促しています。しかし助成額は、工事費用の5分の4、上限100万円です。耐震化の進まない最大の原因は費用負担です。  
**トマホーク二分で耐震化10割に**  
今年度の防衛費予算は過去最高の7兆9496億円です。この一

部を取り崩すだけで助成額を大幅に引き上げることができそうです。佐野市で簡易型耐震工事で計算すれば、型遅れの巡航ミサイルトマホーク2発分で耐震化率100%達成です。岸田首相は国会で防衛費増額の理由を追及され「国民の生命財産を守るために必要な予算」と答弁しました。各地で地震が相次ぎ、南海トラフ地震、首都直下型地震のリスクも

高まっています。本当に国民の命が大切だと思ふのであれば、税金の使い方を改めるべきです。  
☆ ☆ ☆  
能登半島で建設業者・労働者が絶対的に足りないことも痛感しました。  
巨額の赤字確実な大阪・関西万博と原発再稼働前提のリニア中央新幹線工事



梅雨入り前に補修したいが人手が...

## 組合員紹介

### 外国人ドライバー受け入れ拡大に懸念 偏見・差別なくし同じ労働者として



「納豆は毎日食べます」ナジミさん

#### メナムハンナムナム(市)

県本部には現在16名の外国籍(ブラジル、パキスタン、スリランカ、韓国)組合員が在籍しています。  
政府は労働力不足を背景に、今後5年間で2万4500人を上限に外国人ドライバーを受け入れる方針です。しかし外国人ブロード

働きました。運転免許は教習所で取りました。英語のテキストがあったので助かりました。交通ルールは世界で一番厳しいと思います。外国人ドライバーが増えることで事故が増えない心配です。  
「日本の女性と結婚しました。日本食も大好きです。今の会社では海上コンテナトレーラーを運転しています。外国人に対する差別というよりも、特定のドライバーを優遇することによる配車の差別的な扱いを感じています。組合を窓口会社に話し合い働きやすい職場にしたいです。」  
外国人を安価な労働力として扱う時代は過ぎました。

◎能登半島西海岸にある志賀原発が稼働中であれば大惨事になっていた可能性が指摘されています。避難計画が現実性のないことも明らかに。あらためて脱原発の世論を高めるときです。